



たばこまち

学校の教育目標
学び合う子
思いやる子
きたえる子

青森市立菫町小学校 学校だより 第13号 令和6年 3月25日

令和5年度を振り返って

校長 中村 健

5月に新型コロナウイルスが5類に移行し、制限のない教育活動が戻ってきました。全ての場面で接触を気にせず、大きな声を出して活動できるようになり、先日行われた卒業式でも大きな声の呼びかけや歌など、子供たちのがんばりをご覧に入れられることができました。

さて、私（校長）の異動のため、菫町小最後の年となってしまった今年度を振り返ると、「やっぱり菫町小はいいなあ。」と感じる出来事の連続でした。思いつくままにつづってみたいと思います。

○**5人の1年生が入学！活気に満ちあふれている1・2年生** 2年生の和佳さんと共に男子3名、女子3名のバランスの良い1・2年生。校長室を訪れて、作文の朗読や学習を基にしたクイズの出題、和佳さんは九九の最終関門など、勉強の成果を見せに来てくれました。そして、校長室を訪れる1年生のお目当ては、ソファに座ること。くっついて座ったりねころんだり…。ミッションが終われば自分たちで整列して帰っていきます。来室する度に成長しています。

○**P.T.A種目・幼児種目復活した運動会** 綱引き・玉入れの2種目で親の力を見せつけてくれました。また、蛎貝保育園・青森認定こども園を招待し、おやつを目指して走ったかわいい園児たちの姿を見ると、小学生は大人だなと思いました。そして、一人一人の走力に合わせて走る距離を変えた全校リレーでは、最後の直線、アンカー勝負までもつれ込み、大変盛り上がりました。学校・家庭・地域の一体感を感じた運動会でした。（「よくがんばった！感動した！」）

○**体育デーが4年ぶりに開催** 入賞こそできませんでしたが、自己記録更新という目標に向かって練習を積み重ね、その成果を発揮しようとがんばった6年生。真剣に取り組んだことは、経験値として自分の力になることを感じてくれたと思います。5年生の応援もよかったです！

○**校外学習が再始動** コロナでできていなかった校外学習が全ての学級で始まりました。1・2年生は学区探検の他に、国際芸術センターに路線バスを乗り継いで行ってきました。お利口さんでしたよ。3・4年生は防災に関わる学区の状況調べで何度も出かけました。5・6年生は下湯ダムへの全校校外学習の帰りを利用して、堤川の上流・中流・下流・河口の様子を自分の目で確かめました。体験型の楽しい学習がやっと戻ってきました。

○**2学期制が導入され7月に行った修学旅行** フェリー乗船、バターづくり、トラピスチヌ修道院、夜景観賞、函館どっく見学など、学校ではできないことを体験し、感動したり楽しんだりしている幸せそうな姿を見て、私も元気になりました。来年度からは隔年実施となり、6年度は今の4・5年生の5人が行きます。

○**一人一人のセリフが多いのは小規模校のメリット！見ごたえがあった学習発表会** 3～6年生は総合的な学習の時間で学んだ防災について、保護者や地域の方々にお伝えするというテーマで発表しました。まさに、「学習」の「発表会」。先生方のプロデュースと子供たちのがんばりで作り上げました。1・2年生の「金のガチョウ」は、どの子も名子役のようでしたね。

○**5・6年生で実施した宿泊学習** 5年生が3名なので、2年連続で6年生も参加して9名で宿泊学習を実施しました。梵珠少年自然の家の職員をしていた教頭先生により、充実した活動が行われたようです。（カレー作り、火起こし、ブーメランなど）来年度は宿泊学習を行わず、7年度から隔年実施になります。今の3・4年生の5人が行きます。

○**全員リフトに乗れたスキー教室** 3年生以上で実施していたスキー教室を、今年度は全校で行きました。さらに、子供たちのがんばりのおかげで全員リフトに乗ることができました。スキーは滑って楽しいスポーツです。上に上がって長い斜面を滑ると上手になり、楽しく気持ちよくなって、さらに上手になります。それを味わわせることができ本当によかったです！

今年度も、子供たちに豊かな体験や学びをさせたいという先生方の情熱と、それに応える子供たちのがんばりを見ることができた令和5年度だったということがわかりました。

このような1年にできたのは、本校の教育活動に対する保護者や地域の皆様のご理解とご協力、温かい見守りのおかげです。子供は、学校と家庭と地域で育てることが大切です。

最後になりますが、2年間、お世話になりました。校長として最初の学校が、菫町小学校でよかったです。そして、子供たちの進学・進級、おめでとうございます。

令和5年度 卒業証書授与式

3月19日(火)、令和5年度卒業証書授与式が行われました。今年度は、6名の卒業生が、菫小の学び舎から、心新たに旅立っていきました。在校生・教職員・保護者・地域の方で、新しい門出をお祝いました。これからのそれぞれの活躍を心から期待いたします。



1年間の御協力に御礼申し上げます

保護者、そして地域の皆さまには、本年度も菫町小の教育に御理解・御協力をいただきまして、誠にありがとうございました。

本校の課題は、急激な児童数減に対応するための教育課程編成や学校行事の見直しです。今年度の様々な反省を生かし、何よりも「教育の質を落とさない」ことを念頭に、次年度につなげていきたいと考えております。

明後日からは春休みとなります。子どもたちが事故や事件に巻き込まれず、充実した春休みを送り、4月には元気な笑顔で登校することを願っております。

保護者・地域の皆さまの今年度の御協力に感謝いたします。

教頭 横山仁志

感謝

大変お世話になりました

この度の定期人事異動により、3名の先生とお別れすることになりました。

中村 健 (校長)
2年勤務
青森市立
浪打小学校へ



菫町小のいい所は「自然体で気持ちのよい挨拶ができること」と「一生懸命な子が多いこと」。保護者と地域の皆様に支えていただきました。ありがとうございました。

丸尾恵美子 (教諭)
6年勤務
青森市立
荒川小学校へ



温かく見守ってくださった保護者の皆様、素直で元気な子どもたち、頼りになる職場の仲間に支えられ、充実した6年間で過ごせました。ありがとうございました。

油布 一之 (講師)
1年9ヶ月勤務
退職
(任期満了)



子供たちと一緒に過ごしたこの1年9か月。明るい笑顔と元気な挨拶に何度となく癒されました。短い間でしたが大変お世話になりました。

4月の行事予定

ALT～外国語指導助手 SC～スクールカウンセラー CS～コミュニティ・スクール

日	月	火	水	木	金	土
	1日	2日	3日	4日	5日	6日
	学年始休業～4/5 職員会議	安全点検日 職員会議	職員会議		入学式準備 新5・6年出校日	
7日	8日	9日	10日	11日	12日	13日
	新任式・始業式 入学式	登校指導 2～6年給食開始 1年下校指導	登校指導 ALT来校 1年下校指導	身体計測・視力・聴力 1年給食開始 1年下校指導 委員会①	身体計測・視力・聴力 避難訓練	
14日	15日	16日	17日	18日	19日	20日
		児童集会 交通安全教室	ALT来校	6年全国学力・学習状況調査 尿検査①、5時間授業 地区別組織会・学区巡回	2・5年知能検査 職員会議	
21日	22日	23日	24日	25日	26日	27日
	内科検診	全校集会 6年全国児童質問調査オンライン	引落日 ALT来校	4時間学習 小教研総会のため	5時間授業 参観日 PTA総会	
28日	29日	30日				
	昭和の日					

※ 状況によって、変更になる場合があります。